



C/ San Francisco 8
09003 BURGOS
mesa.inmigrantes@archiburgos.es
www.archiburgos.es/inmigrantes



Círculo de Silencio - 93

MANIFIESTO CÍRCULO 13 septiembre 2021

Hacia un 'nosotros' cada vez más grande

Iniciamos nuestro Círculo de silencio con un recuerdo al que, hace 14 años en Toulouse (Francia), comenzó estos círculos: el franciscano Alain Richard, fallecido el pasado 24 de junio a los 97 años de edad. Un buen día del año 2007 se concentró con otras personas, en silencio, delante de un Centro de Retención de Extranjeros, y desde entonces cientos de lugares en diversos países se han sumado a esta iniciativa de denuncia pacífica ante la vulneración de derechos de las personas migrantes.

Hoy miramos lo que está sucediendo en nuestro entorno, cercano y lejano. Solo hace unas semanas que, con la victoria de los talibanes, comenzó en Afganistán un éxodo de personas, algunas de las cuales han llegado a nuestra ciudad, solicitando asilo. Ante esta dramática situación, habrá que trabajar en dos frentes: por un lado, con la presión internacional para que se respeten allí los derechos y libertades de todas las personas; por otro lado, no cerrando las puertas ante quienes huyen porque ven sus vidas en grave peligro. Vale esto mismo para otros países que, aunque no aparezcan tanto en las noticias, viven situaciones que provocan la salida forzosa de muchas personas. Y no podemos olvidar a las que mueren en el camino: según la Organización Internacional para las Migraciones, al menos 1.146 personas fallecieron tratando de llegar a Europa durante el primer semestre de 2021, el doble que en los años anteriores.

Más cerca de nosotros está Ceuta, y la grave situación producida este verano con el inicio de la devolución de menores no acompañados a Marruecos de forma ilegal, como ha quedado reconocido por la justicia. Una vez más, inmigrantes vulnerables que ningún Estado parece querer, y que son utilizados como moneda de cambio por cuestiones políticas. Así no se hacen las cosas, si nos consideramos de verdad un Estado de derecho.

Con este Círculo de silencio iniciamos de algún modo la Jornada Mundial del Emigrante y el Refugiado, que la Iglesia Católica propone para el próximo domingo 26. Con un lema un poco difícil de entender a primera vista, pero muy profundo cuando se comprende: *Hacia un 'nosotros' cada vez más grande*. Recuerda el papa Francisco que, para cuidar nuestra casa común, no podemos levantar muros y hacer distinciones “entre autóctonos y extranjeros, entre residentes y huéspedes”, sino que “tenemos que soñar juntos, como compañeros de viaje, como hijos e hijas de esta misma tierra que es nuestra casa común, todos hermanos y hermanas”. Que este sea el compromiso de cuantos nos hemos reunidos esta tarde: caminar HACIA UN NOSOTROS CADA VEZ MÁS GRANDE.